

Valeur et vérité



La valeur n'est pas la vérité. Le vrai, le réel, n'est ni bon ni mauvais, il se contente d'exister et est le même pour tous. À l'inverse, le bon ou le mauvais ne sont ni vrais ni faux, ce sont des jugements de valeur et ils ne peuvent prétendre à aucune vérité ni universalité. Confondre valeur et vérité mène aux pires erreurs. Érigées en vérités, les valeurs deviennent les plus dangereux tyrans et justifient bien des massacres. Pour éviter les fanatismes de toutes sortes, il s'agit de distinguer les valeurs de la vérité. En séparant la valeur de la vérité, le cynisme ouvre une voie nouvelle. Le cynisme permet de concilier quête de connaissances et de vérités et désir d'un monde plus moral. Il prône l'action et le respect d'autrui et érige la volonté individuelle en garde-fou contre l'horreur.